

Oración preparatoria [EE 46] <<pedir gracia a Dios nuestro Señor, para que todas mis intenciones, acciones y operaciones se ordenen puramente al servicio y alabanza de su divina majestad>>.

Desafío 1: las actividades ordinarias

*redescubrir y revalorizar las actividades ordinarias como misión fundamental de los laicos.
Vivir con radicalidad apostólica nuestras actividades cotidianas*

El problema no es que no tenemos misión. La tenemos! El problema real es que a veces no vivimos con radicalidad apostólica nuestra vida cotidiana; pero este es otro asunto. ...la mayor parte de nuestros miembros vive bien estas misiones ordinarias... Pero aceptamos que normalmente eso pasará desapercibido. Por un lado, en buena parte de la Iglesia nos hemos acostumbrado a medir la santidad de los laicos incluso en términos del clericalismo, o sea si hace las cosas que hacen los sacerdotes o las cosas que ellos les sugieren hacer. Por otro lado, en la sociedad nos hemos acostumbrado a valorar lo espectacular o los grandes eventos. Solo eventualmente un laico en su misión ordinaria será visible: cuando tiene un trabajo socialmente muy valorado (como ser político o gran empresario). La mayoría estamos condenados al anonimato y sobre todo las mujeres. Al no valorar las actividades ordinarias, tenemos una deuda histórica hacia las mujeres pues ellas han sido las más invisibilizadas en la historia de las sociedades y en la historia de la Iglesia.

¿Cuál es la calidad de misión cotidiana en los miembros de nuestras comunidades? ¿Estamos dando testimonio en la vida cotidiana o algo está fallando? ¿Existe conciencia en los miembros de CVX de que deben llevar sus actividades ordinarias con radicalidad cristiana? ¿Cómo podríamos hacer más visible estas misiones de modo que difundan esperanza y animen a otros?

Desafío 2: la presencia institucional

revisar si nuestra comprensión de cuerpo apostólico nos invita a nuevas presencias institucionales en torno a misiones comunes.

Ha habido algunas obras impulsadas por miembros CVX en los 80's y 90's pero sin llevar formalmente el nombre CVX y sin la participación de la comunidad nacional. Solo pocas eran propiamente obras CVX. En cambio, en los 2000' numerosas comunidades nacionales han asumido algunas obras. En el listado actual tenemos 15 comunidades nacionales para un total aproximado de 40 o más obras. La información no es precisa. Además, crece la participación en redes y espacios de la sociedad civil con el nombre de la CVX. La presencia institucional está creciendo pero demanda mucho esfuerzo. A veces la obra sobrecarga a pocas personas que no siempre se sienten acompañados por el resto de la comunidad. A veces la obra sobrecarga a la comunidad y genera tensiones porque no todos sienten esta como una prioridad. Así como se han creado obras, también se ha tenido que cerrar o suspender algunas.

¿Cuáles son las experiencias exitosas de misión institucional que conozco? ¿Qué lecciones he aprendido y puedo compartir? ¿Cuáles son los desafíos en mi comunidad nacional para crecer en este nivel de misión? ¿Siento o identifico un llamado para una nueva y concreta presencia institucional de mi comunidad nacional? ¿Cuál?

Desafío 3: acción internacional

discernir nuestro potencial apostólico con misiones que involucren a la comunidad mundial

Un cuerpo se caracteriza por su acción. Si hablamos de cuerpo o comunidad pero nunca hacemos algo realmente común, corremos el riesgo de que la expresión "comunidad mundial" sea solo aspiración. Moraleja: somos un cuerpo cuando actuamos conjuntamente. Pero también somos un cuerpo cuando rezamos juntos o compartimos nuestros recursos. Las acciones comunes muestran momentos en que el cuerpo se hace realidad. Podríamos decir que son momentos en que el cuerpo se hace visible y actúa conjuntamente. Son momentos privilegiados en los que el cuerpo existe en la práctica... "el cuerpo se encarna".

¿Manteniendo un **qué** general y permanente, como el que se ha definido en Itaiaci, es posible y conveniente para la comunidad mundial definir **qués** concretos y periódicos? ¿A nivel mundial es suficiente un **qué** general? ¿Necesitamos **qués** concretos por algunos años? ¿Qué tipo de participación podríamos esperar y demandar de las Comunidades Nacionales? ¿Identifico un posible **qué** para la comunidad mundial? ¿Tal vez sería mejor que los **qués** fueran solo nacionales o eventualmente regionales / continentales?

Desafío 4: Colaboración CVX <=> SJ

proponer modos de colaboración que, partiendo de una comprensión justa de las partes, sean modelo de efectividad apostólica y fraternidad

El tema de la colaboración se ha centrado mucho en los apostolados organizados y en las obras. Se han dado importantes avances pero la misión primera de los laicos ha pasado todavía desapercibida. De este modo, también se ha invisibilizado el acompañamiento que muchos jesuitas dan a los laicos en sus tareas cotidianas. La colaboración se ha centrado en las obras más que en las "conversaciones espirituales". Si la misión en las actividades ordinarias no se redescubre y resalta, perpetuaremos un modelo de colaboración donde parece que los jesuitas hacen más que los laicos.

¿Cuáles son los niveles de colaboración que más se promueven entre CVX y SJ? ¿Hay conciencia entre laicos y jesuitas de que hay mucha colaboración valiosa en la misión cotidiana del laicado? ¿Qué tipos de colaboración requieren la Iglesia y el mundo de hoy? ¿Qué acciones conocemos o podemos proponer para crecer en la colaboración?